



Proyecto de Conservación y
Repoblación de Areas Amenazadas
del Bosque del Manglar del Pacífico Panameño



Ciudad del Saber, Clayton, Edificio 801, Cathalac-Panamá, República de Panamá Teléfonos: (507) 317-0053 Fax: (507) 317-0127 e-mail: jose.berdiales@cathalac.org

Reunión Informativa del Proyecto Manglar Comunidad de Monte Oscuro – Bahía de Chame

Fecha de la Reunión: 29 de Diciembre del 2004

Lugar de la Reunión: Comunidad de Monte Oscuro, distrito de Chame, Panamá Oeste

Hora de la Reunión: 3:00PM

Asistentes: A la reunión asistieron 13 personas adultas de diferentes edades entre ellos se encontraban carboneros, agricultores, pescadores y amas de casa.



Contenido de la Reunión

La comunidad de Monte Oscuro, se encuentra en la región de manglares, entrando por el MIDA de Capira, después de la granja de Sermeño. Antes de programar una reunión en la comunidad se visitaron algunas personas como líderes comunitarios, autoridades, Carboneros y pequeños productores, con el objetivo de informarle sobre el proyecto Manglares.



Estas personas mostraron mucho interés en conocer detalles sobre el proyecto y pudimos programar con ellos el día, la hora y el lugar de la reunión. Ellos nos apoyaron en difundir la información y las invitaciones. La reunión se realizó el día 29 de diciembre de 2004 en la comunidad del Monte Oscuro a las 3:00 p.m. en la Casa Comunal.

Con apoyo de audiovisual se les explicó los objetivos generales y específicos del proyecto y los participantes pudieron captar los beneficios que se pretende dar a las comunidades. Se mencionó que el proyecto no solo lo estaría ejecutando La Autoridad Nacional del Ambiente, si no que se estarían integrando otras Instituciones Estatales, de investigación y privadas con el objetivo de apoyar y coordinar todas las actividades de este proyecto. Por ejemplo: se les mencionó la integración del IPAT para que conocieran los programas de ecoturismo que se podrían iniciar en la zona en el caso de que ellos mostraran interés.

Al final de la presentación ellos realizaron varios comentarios:

1. Los moradores de la comunidad del Espave son los mayores usuarios del bosque de manglar.
2. Que no tienen mucha tierra para sembrar.
3. Que en la comunidad de Monte Oscuro solo hay pequeños carboneros y no taladores de mangle para construcción, como en la comunidad del Espavé, de Chame.
4. Hay muchos intermediarios que le compran el carbón y lo tienen que vender muy barato.
5. Ellos tienen experiencia sembrando mangle ya que en el año 1997 sembraron 8,000 árboles de mangle rojo, y la parcela muestra un alto nivel de crecimiento.

Al final de la reunión se seleccionaron a dos personas de la comunidad como coordinadores y suplente que serían los voceros de la comunidad dentro proyecto del manglar. Estos fueron los señores Santiago Martínez, Coordinador del Comité de Manglar con el teléfono: 6328556 y el suplente el señor Julio Sáenz. El Coordinador quedó encargado de consultar una fecha con el grupo para realizar una gira de campo en áreas de manglar. A esta gira asistirían el coordinador del proyecto así como también un representante de La Autoridad Marítima, Smithsonian y otras instituciones.



Conclusión

- a. Se estará programando una reunión de trabajo para el mes de enero con algunos participantes de la comunidad para formar comité de trabajo.
- b. Se invitarán a otras organizaciones para que expongan sobre algunos proyectos en temas de agroforestería y zocriadero de iguana.
- c. Se estará programando una gira de trabajo a las áreas de manglar.
- d. Se estará conformando un comité comunitario.